

SUSCRIPCIÓN

Salamanca, 3 pesetas al trimestre. Resto de España 3'75 idem. Extranjero 5 idem. Anuncios y reclamos, precios convencionales. Número suelto 5 cts.

El Castellano

Dirección, Redacción, Administración Calle de Zamora, núm. 24. TELÉFONO, 16. Periódico de la tarde. Dos ediciones diarias. FRANQUEO CONCERTADO. 25 números 75 cts.

La jura del Estandarte

En el sitio más céntrico de Salamanca, á pleno sol y á pleno público, se verificó ayer el solemne acto de jurar los nuevos reclutas (132 soldados del regimiento de Albuera) fidelidad y sacrificio á la bandera nacional.

Hace cuatro años y siendo también ministro el actual ocupante de la cartera de Guerra, general Linera, instituyó esta forma de exteriorizar un acto que antes se verificaba en las solitudes de los cuarteles. Y este hermoso pensamiento permite que el pueblo tome cariño á las clases militares, se comprometa de su espíritu y reciba una impresión de ciudadanía, que le sirva de meditación sobre deberes sacrosantos.

Está dispuesto que á estas ceremonias acudan los profesores de enseñanza con sus discípulos, y fué ayer una lástima que por las festividades de esta semana no haya habido tiempo de comunicar á los niños la cita oportuna para que concurrieran á la Plaza Mayor.

En la Plaza Mayor La solemnidad comenzó por una misa rezada desde un altar colocado en el balcón de la Casa Consistorial, que oyeron en la Plaza las tropas y en primer término los hijos, y desde el templete del jardín las autoridades locales é invitados, entre los cuales figuraba el señor Obispo, el Gobernador civil, presidentes del Municipio, Diputación y Audiencia y varias distinguidas personas.

Verificado luego el acto de la jura y el desfile de las tropas, los oficiales de Albuera asistieron á la distribución de un almuerzo extraordinario á las clases y soldados, allí en el cuartel de Caballería.

La alocución de un cabo Para mayor obsequio de los soldados de Albuera, agasajados por sus jefes y oficiales con ese almuerzo, habían sido invitados á él las clases de la guardia civil, que en efecto aceptaron gustosos la invitación, y al terminar el almuerzo, el cabo de la benemérita Clemente Martín Jiménez, creyéndose en el caso de dar gracias en nombre de sus compañeros por el obsequio, leyó la siguiente sencilla locución, notable por su misma ingenuidad y por el noble sentimiento que la inspira. Su lectura produjo el mejor efecto.

La locución dice así:

Clemente Martín Jiménez

Respetables señores jefes y oficiales. Amados compañeros: Al noticiarnos nuestro teniente coronel que nos concedáis el honor de alternar con vosotros, no tan sólo para ser testigos de la jura de bandera que algunos habéis efectuado en el día de hoy, es también el de tomar asiento junto al vuestro para celebrar dicha solemnidad con el íntimo acto en que nos encontramos, mis camaradas de Cuerpo, hánme encargado de saludaros en su nombre, y de expresar por ello nuestro reconocimiento, y al hacerlo de manera torpe cual es de esperar de una tan escasa inteligencia como la mía, creo interpretar bien el general sentir de los demás guardias de aquí presentes, si os digo que están con vosotros en pensamiento con el cual os han acompañado al momento de vuestro juramento, os acompañan ahora, y en vuestra compañía irán entusiasmados si llegara el momento de patenizarse de una manera efectiva la fidelidad jurada á vuestra bandera, que es la nuestra.

Nosotros desde que prestamos nuestro juramento, hemos presenciado repetidas veces este acto llevado á cabo por compañeros vuestros que os han precedido en esta casa y en este regimiento y aquellos seguramente se encuentran ya en sus casas y creó no equivocarme si afirmo que con su recuerdo, mientras refieren á sus familiares la sublimidad emocionante que encierra un juramento y el sello de un beso sobre el asta de la sacrosanta enseña; también mentalmente nos acompañan.

Pertenecemos á un regimiento cuyo glorioso nombre recuerda uno de los hechos más esforzados de nuestros antepasados contra los ejércitos Napoleónicos. ¡Albuera! De ello debéis estar orgullosos.

Solo me restan dos palabras; vivamos unidos como hermanos que somos, seamos respetuosos como las ordenanzas previenen para con nuestros superiores, tengamos confianza y fe ciegas en su cariño, y queámosles como á nuestros padres, pues que á ellos representan, y cumpliendo esto, tendremos derecho á esperar días de fausta prosperidad para nuestra querida patria representada por esa Bandera que á todos nos cobija.

Compañeros: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército español! ¡Viva el regimiento de Albuera!

El banquete

En el comedor del Pasaje se celebró á las dos de la tarde el banquete organizado por los jefes y oficiales de la Guarnición.

Entre los elementos civiles que concurrían, recordamos á los señores don Juan José Zapata, que ocupaba la cabecera de la mesa como Gobernador civil, el Presidente de la Audiencia señor Casas, el de la Diputación provincial señor Cuesta, el magistrado señor Martínez Valdés, el Juez de primera instancia señor Margarida, el municipal señor Real, el alcalde señor Mirat, y como representantes de El Adelanto, El Libro y El Castellano, los señores Núñez, Casas y Píñilla.

El banquete fué servido con un menú exquisito. A la hora del champagne levantó á brindar el señor Zapata, con gran entusiasmo por el valeroso Ejército español, por el Rey, y por los jefes y oficiales allí presentes. (Aplausos).

El señor don Torcuato Cuesta, hizo una breve historia del significado de la jura del estandarte, enaltecido la trascendencia del acto verificado, y enviando en nombre de la provincia su saludo á los nuevos reclutas, y un agradecimiento á los jefes y oficiales que le honraban con su invitación al banquete.

En breves palabras dió también las gracias al alcalde don Manuel Mirat, ofreciéndose en nombre del pueblo para cuanto el ejército pudiera demandarle.

El teniente coronel señor Aldimir dió vivas al ejército, al Rey y á España, que fueron como un sintético brindis no menos expresivo del común sentir.

El doctor Píñilla, cariñosamente excitado á brindar dijo que no se atreva á hablar sin considerarse como soldado de un ejército en diarias funciones de lucha por la cultura de la patria, porque los allí presentes representaban la patria sustantiva, sin atributos que une á todos los partidos clases, intereses é ideales.

La patria representa una especie de religión en su culto, y el estandarte es un nuevo labaró que quiere emblematizar el amor hacia una efigie que á todos nos une. En la bandera española hay pedruzcos del manto de las Virgenes que se adoran en Castilla y Aragón, y manchas de sangre de los Cristos que hacen implorar á los españoles del norte y del mediodía. Y así como se dice que Dios entregó el mundo á las disputas de los hombres, la bandera que flota sobre nuestras miserias debe estar por encima de partidos, aspiraciones y diferencias.

Concluyó brindando por la patria y por la gloria de su ejército. (Aplausos).

El señor Núñez (don Mariano), leyó una poesía alusiva al acto, de tonos alegres y fina intención, que fué celebrada.

El banquete terminó en medio de la mayor alegría y satisfacción de los presentes.

Correo de Madrid

Madrid 11.

Elecciones municipales Publicada en la «Gaceta» la convocatoria para las elecciones municipales, que habrán de verificarse el próximo 2 de Mayo, fué éste ayer el tema preferido de la conversación en los círculos políticos.

El Gobierno ha dado comienzo á la propaganda electoral, haciendo saber una porción de cosas instructivas y aún beneficiosas.

Por de pronto, cuida de advertir que empleará todos los medios persuasivos de ley del voto obligatorio, que tantas simpatías inspira, y por ende, cobrará las multas á los contribuyentes y empleados que no voten; en forma de recargo de las contribuciones respectivas; publicación de nombres, etc.

También es de origen oficial la noticia entre perfidias é inocente, de que á los candidatos de los Círculos y Sociedades no les opondrá otros al Gobierno, sino que, tomándolos por propios y por auxiliares á la vez, aconsejará á sus amigos que les voten.

La Junta central del Consejo A las cinco y media de la tarde se reunirá mañana en el Congreso, la Junta Central del Censo, con el fin de resolver varias consultas promovidas por las Juntas provinciales y municipales.

La jura de la bandera Se verificó esta mañana. Lo primaveral del día fué estímulo para que una gran concurrencia se alzara, presenciando la fiesta militar. La Castellana, Recoletos y la calle de

Alcalá, estuvieron toda la mañana animadísimo.

En la glorieta del marqués del Duero, se estableció el altar y las tribunas. A la derecha se colocaron los retratos y á la izquierda la Cruz Roja; enfrente don Alfonso, familia, la escolta y los ciclistas. A la izquierda de la Castellana, entre Castellana y Concha, se colocaron los pelotones de reclutas, y á la derecha los milicianos nacionales, Guardia civil y los niños de las escuelas municipales. Delante de esas agrupaciones, la línea de banderas y estandarte.

Terminada la ceremonia de la jura y la revista, se situaron el Estado Mayor General ante la calle de Fernando el Santo y desfilaron las fuerzas.

Intento de fuga El director de la Carcel-Modelo, doctor Saillas, por confidencias obtenidas, descubrió el proyecto de evasión que tenían tramado dos presos y tomando medidas, sorprendió á éstos en el momento que se disponían á realizar sus propósitos.

Llámanse Eugenio Dorado y Juan Riquelme Sánchez.

El primero se hallaba cumpliendo un año de condena, y el otro sufría pena por un homicidio en Sevilla.

Con objeto de hacerles más fácil la fuga, les ayudaba la amante de Riquelme.

Ocupóseles un formón, un serrucho y un cuchillo, que declararon se los había facilitado un vigilante de la cárcel.

Para realizar la fuga aserraron una tabla del locutorio de comunicación.

Políticos que vuelven Para mañana son esperados en Madrid los señores Morat, Dato y Alvarez (don Melquiades).

Japoneses en Madrid Los príncipes japoneses Nasimotho han llegado á Madrid esta mañana en el expreso de Sevilla, acompañados de su brillante séquito.

Por encargo de S. M. el Rey han sido designados para estar á las inmediatas órdenes de los príncipes el general Boado y el diplomático señor Fernández Valbuena.

Desde el hotel París, en que se alojan, fueron esta mañana en carruajes de la Real Casa á presenciar el acto de la jura de banderas.

Como los augustos viajeros conservan el incógnito, solo han recibido la visita del gobernador civil, señor marqués del Vadiello, que estuvo en el hotel á cumplimentarlos, tan pronto llegaron á la estación.

Esta tarde han asistido los príncipes á la corrida.

Mañana irán á Palacio, donde, como ya anunciamos, se dará en su honor un banquete.

Hasta el día 16 permanecerán en Madrid.

La merienda cívica El lunes próximo se reunirán los organizadores de la merienda cívica, con objeto de suscribir una nueva instancia solicitando permiso del gobernador para celebrar aquel acto en el Hipódromo ó en la pradera de San Isidro.

Ahora el Gobierno insinúa un nuevo inconveniente, pues como el período electoral comienza el lunes, es muy posible que no pueda obtenerse el permiso de la autoridad para realizar la merienda.

El Consejo de mañana De regreso en Madrid el señor Maura, mañana se reunirá el Consejo de ministros en su domicilio.

A este Consejo llevará el ministro de Marina el informe referente á la adjudicación para construir la escuadra.

Copla del día

Flor de oro y sangre, la bandera bella sus dos colores bajo el sol exhibe. Hay quien jura con fé morir por ella; yo os juro que por ella España vive.

MISCELÁNEA

Para Manuel Rubio, en El Adelanto. Charlemos, no discutamos, amigo Uno. Aborrezco toda discusión, toda polémica, convencido como estoy de que de ellas nada se saca en limpio. En cambio, cuán agradable y sustanciosa una charla amena y discreta.

es, que por falta de tiempo, ó de aficiones (cada uno tiene las suyas), no ha pasado nada de la superficie en el estudio, ó en la contemplación, si le parece mejor, de nuestro teatro español antiguo y moderno.

Por eso, sin duda, emplea usted, como argumento sólido en pró de su creencia, el de que Benavente es el autor dramático, de todos los españoles, «que más le ha hecho sentir y pensar». Es decir, que juzga usted como «mero espectador», cuyo gusto, bueno ó malo, es indiscutible, sin dejarse llevar más que de su impresión del momento, sin ahondar más ni meterse en otros herenjenales. Bien está, amigo mío, bien está —le repito.

Lo malo es que eso no es bastante, á mi juicio, para afirmar lo que usted afirma rotundamente: que Benavente es el primero y el más genial de los autores dramáticos españoles, pasados y presentes.

Para que un autor dramático pueda decirse genial, ó lo que es igual, para que pueda ser elevado á la categoría de «genio», no basta que haga buenas comedias, irremprochables comedias, perfectas comedias (perfectas con relación al estado del arte en la época en que escribe); es necesario, casi nada, es necesario, además que cree algo, algo universal, humano y eterno; algo que se llame El Alcalde de Zalamea ó La vida es sueño; algo que se llame La Estrella de Sevilla ó El castigo sin venganza; algo que se llame La verdad sospechosa; algo que se llame El Burlador de Sevilla ó Los Amantes de Teruel, ó que se llame El Misantrópico, ó que se llame Celso ó Romeo y Julieta.

Jacinto Benavente ha hecho, y está haciendo, excelentes, muy excelentes comedias. Es, sin disputa, el que más acierta de los autores contemporáneos que surten nuestra escena. Pero Benavente, hasta ahora, no ha logrado hacer ninguna verdadera creación que le coloque, no ya por encima, sino al nivel siquiera, de los genios á que he aludido mencionando algunas de sus obras.

¿No está conforme el amigo Uno? Pues lo siento, mas por hoy, no puedo «charlar» más. Esto que he charlado, lo he hecho sacando fuerzas de flaqueza y por no dilatar más la cortesía (y el agrado) de contestarle. Mi salud está quebrantada hace días, y más estoy para biznas que para pláticas.

RAMÓN BARCO Valladolid.

DE TOROS La primera de 1909. Ojalá recordaras las revistas laurinas que el Mulijero (zerviro zuyo) escribió el año pasado en este periódico y los buenos ratos que con ellas pasaron... ¡Si!... Pues esa gachó acaba de yegar de la propia Zeviya, donde ha visto á la Macarena, á la flor de la torería, á las zeviyanas que zon como capuyos (cerros unos y abiertos otros) y á un zu pariente de renombre y fama... y ha venío pa tomarles á toos otes er cabeyo (zì no zòn carvos) con zuz revistas esgallichas y zuz chistes esaborios. Y ar yegar de nuevo á esta tierra, ze ha queco er probeyto como zì tuvía media extocá puesta en la cruz... ¡María Santísima y qué diferencia hay entre Zeviya y la ciudad de cuya Universidad es rector er señor de Unamuno, y qué metamorfosis más raras las que sufre er individuo macho al contemplar á la aristocrasía mujerial de allá; aquello ze pa goryerse uno lila y pa quearse más dergao que un arfenique, como ví á varios que iban por aqueyas prassas enseñando los costillares y marcándoseles lo que yevaban ocurto, casi al igual que las niñas zircalíticas zñalan zuz redondeces ebúrneas ar recogerse los vestios... Yo de mí ze desir que he tenío más artas y mis bajas, que ezo que yaman broque y que no ez ná y que he sufrío más alternativas que la inauguración der nuevo mercado, y que además vengo derrengado y que no me zale der pecho (zezo ez, zì, der pecho) er escribir hoy de toros... ¡Y es natural! pa corrias (ú lo que sean) como la de ayer, no ze gasta er tóforo sembrar er Mulijero... Conque, zañorez, bien venío y puen tomar lo que quieras á mi salud y por zu cuenta y... recuerdos de la Girarda.

Las sociedades obreras de la casa del pueblo han acordado celebrar una manifestación el 1.º de Mayo, con objeto de pèdir que sea un hecho la legislación protectora del trabajo, aprobada en el Congreso internacional de 1889, reclamando al mismo tiempo la jornada de las ocho horas é insistiendo en la necesidad de proteger á los obreros de las minas.

La tarde de dicho día se celebrará una Jira al Puente de los Franceses.

Arrow y la policía La prensa barcelonesa, con rara unanimidad de pareceres, al ocuparse en el resurgimiento del terrorismo por las bombas ataca durante al detective Arrow y á los elementos policíacos de que dispone y que no han realizado ningún acto de importancia.

Dice además que, dada la descomposición y desorientación de dicho organismo, debe desaparecer éste prontamente.

los á toros, con más hambre que la que tienen los liberales por alcanzar el poder. ¡Ríense ustedes de las niñas zircalíticas en lo de exhibiciones ocultas! Se les veía hasta la asadura!.. Ya no hacen falta los rayos X del doctor Villalobos, ni los rayos K del conocido sacamuelas, para ver interioridades. ¡Tanto se traslucian los probricitos!

Los seis candiditos ó candidatos no mataron á nadie, ni á nadie dejaron satisfecho.

El acts (la de defunción) se la extendieron el Chico de Lavapiés, Guerrilla de Córdoba y El Aragónés (bien contados tres) que unas veces anduvieron por los subelos y otras por los aires y que diéron estocadas para todos los gustos: unas más arriba y otras más abajo.

Al del clásico barrio madrileño le escudió unos mamporros el del quinto distrito, que el Chico hubo de decirle: «¡No te meñees, candidato!»

Y nada más... ¡Ah, sí! Que una parte del público salió de la plaza echando pez y que el otro tomó la cosa á chunga.

Lo cual ya es algo.

EL MULLERO (De nuestro Corresponsal)

Me hubo laudo La anunciada reunión de patronos y obreros, que habla de dicitr su fallo arbitral sobre la huelga pendiente, no llegó á verificarse, porque su presidente recibió antes una comunicación de don José Rodríguez Yagüe en que este señor manifestaba que no estaba dispuesto á someterse al laudo que se le dictara.

De este modo abortó la nueva tentativa en que algunos fundaban sus esperanzas.

¿Habrá traslado? Asegúrase que el señor Yagüe proyecta trasladar á Madrid su taller de confecciones militares.

Por de pronto parece que ha enviado á la corte un gran número de prendas cortadas para que allí puedan ser confeccionadas, lo cual permitiría al fabricante cumplir á tiempo los compromisos que tiene adquiridos.

Un manifiesto Hoy se ha publicado una hoja que las obreras huelguistas dirigen á los operarios y la opinión sensata. En ella tratan de justificar su actitud, y publican una estadística comparada según la cual la confección de las prendas militares se pagan en Madrid á mejores precios que en Béjar.

También se hace constar en esa hoja que el gremio de sastres de la Cortelles ha ofrecido su decidido apoyo.

Miseria creciente Entre tanto, el malestar cunde y la miseria va penetrando en los hogares de la gente obrera.

Conozco un matrimonio de esta clase, con cinco hijos, que anoche no tenía pan que llevar á la boca, y que si como hoy será gracias á la caridad de ciertas personas. En estado análogo se hallan muchas familias.

Telegramas de la mañana

El 1.º de Mayo

Las sociedades obreras de la casa del pueblo han acordado celebrar una manifestación el 1.º de Mayo, con objeto de pèdir que sea un hecho la legislación protectora del trabajo, aprobada en el Congreso internacional de 1889, reclamando al mismo tiempo la jornada de las ocho horas é insistiendo en la necesidad de proteger á los obreros de las minas.

La tarde de dicho día se celebrará una Jira al Puente de los Franceses.

Arrow y la policía La prensa barcelonesa, con rara unanimidad de pareceres, al ocuparse en el resurgimiento del terrorismo por las bombas ataca durante al detective Arrow y á los elementos policíacos de que dispone y que no han realizado ningún acto de importancia.

Dice además que, dada la descomposición y desorientación de dicho organismo, debe desaparecer éste prontamente.

El Fomento de Salamanca

La reunión del sábado. Poco tiempo estuvo reunida el sábado última la directiva de esta asociación...

La Infanta Paz en Salamanca

El miércoles próximo llegará a Salamanca la infanta doña Paz, acompañada como ya se ha anunciado por sus hijos Pilar y Adalberto...

Castro, quien visitó en pocas horas las 17 fabricas que aquí existen.

Hablando con el señor Castro, ó mejor dicho, con Orotolillo, en la funda donde le visitó, me dijo que tampoco en estas fabricas se observan estrictamente los preceptos de la ley...

La esposa del médico señor Cabezas que habita en el piso principal de la citada casa...

La esposa del médico señor Cabezas que habita en el piso principal de la citada casa y que se hallaba en sus habitaciones durante el tiempo en que se dejó caer el ribo...

Teatro del Liceo

Anoche presentóse en este Teatro una celebrada compañía de variedades. Los hermanos Castillo, que son unos admirables concertistas...

Advertencia

La administración de este diario ha puesto en circulación los recibos correspondientes al primer trimestre del año actual.

PERSONALES

Ayer tarde salió precipitadamente para Valladolid el farmacéutico señor García Ruiz, avisado telegráficamente de que su señor hermano D. Emilio se hallaba gravemente enfermo.

LOCALES

En tercera plana

En el Salón Moderno.—Libro taurino interesante.—Mercados.—Itinerarios de trenes y coches que afluían a nuestra ciudad.

Se ha ordenado a los alcaldes del Guijuelo y Sierpe (La) y agrupen a otros municipios, para proveer la plaza de veterinario titular...

El Ayuntamiento de Aldeacipreste participa a los mayores contribuyentes que presenten la alteración sufrida en sus riquezas...

Ha sido autorizado el Ayuntamiento de Pajares para proceder por medio del reparto vecinal, a la sanción del impuesto de arbitrios extraordinarios...

En breve comenzarán los trabajos del camino vecinal de Miranda del Castañar a Tardaguila...

En breve se publicará en el Boletín Oficial de la provincia, una circular sobre la nueva contabilidad que ha de regir para todos los Pósitos...

Se ha recibido en esta sección de Pósitos, la memoria anual presentada al Gobierno de S. M. por el delegado regio, señor Conde de Retamoso.

Se remiten a la Delegación regia dos expedientes de condonación de deudores al Pósito de los cuatro sexmos de la tierra de esta capital...

Se devuelven a los Ayuntamientos de Golpejas y Cabrillas los expedientes de reparto de los fondos del Pósito para que subsanen defectos.

Los Ayuntamientos de Barquilla, Ituro de Azaba y Cordovilla solicitan del excelentísimo señor Delegado regio se les conceda moratoria a los deudores a los Pósitos que administran...

Leemos en La Voz de Peñaranda: Un detenido. Por la guardia civil ha sido detenido en cumplimiento de órdenes superiores el vecino de Iordillos Crispulo Alejo...

Se encuentra bastante mejorado de la grave enfermedad sufrida la respetable señora Marquesa de Flores Dávila, madre de nuestro estimado amigo el diputado a Cortes por Peñaranda poseedor de aquel título.

Lo celebramos. Se encuentra bastante mejorado de la grave enfermedad sufrida la respetable señora Marquesa de Flores Dávila...

Para la función del día 14 que la sociedad «Bohemios» prepara y a la que asistirá S. A. la Infanta Paz, es grande el pedido de localidades hecho.

En el despacho del conocido platero don Rafael Brizuela pueden recogerse las localidades y entradas de que aún se puede disponer.

TELEGRAMAS

Programa parlamentario. Como se ha dicho repetidas veces, es día 14 reanudarán las Camaras sus sesiones.

En el Senado continuará el debate de régimen local y se celebrará reunión de secciones. En la orden del día figura la votación definitiva de los proyectos concediendo pensiones a los obreros inutilizados en los arsenales del Estado...

Los radicales. Ha declarado el señor Sol y Ortega que aun aprobándose el proyecto de Administración local, los radicales ganarán las elecciones.

Confidencia telegráfica. Cuando regrese Lerroux a España le entregará la jefatura, ya que prometió mandar enhiesta la bandera del partido...

Conferencia

El señor Cierva está consagrado constantemente a la confección de candidaturas de Madrid y principales poblaciones de España...

El Horno electoral

En la celebrada ayer fue cogido por el segundo toro el diestro Rondeño, teniendo que visitar la enfermería.

Formalito estuvo desgraciado. El Puiga, que fue sacado de la plaza en hombros, ha sido contratado nuevamente.

Juegos florales. Se han celebrado en Murcia los que estaban dispuestos para ayer.

Consejo de ministros. En el de esta tarde se acordará el plan parlamentario, y lo referente a la escuadra es casi seguro que se tratará en otro.

Jura de bandera. El miércoles asistirá el Rey a la jura de banderas que efectuarán los reclutas destinados a la guarnición de Leganés.

Un banquete. Esta noche se celebrará un banquete en la embajada alemana, al que asistirá la infanta Paz.

Victimias del deber. Durante el acto de la jura de banderas, celebrada ayer, varios reclutas fueron victimas de insolaciones.

Mejorando. El señor Sol y Ortega se halla algo mejorado de su enfermedad.

Nada se sabe de Barcelona acerca de la bomba que ayer explotó en aquella capital.

De San Sebastián. Las reinas de la Mí-careme son agasajadissimas.

Esta tarde celebrárase una cabalgata que promete resultar brillantissima.

No la entienden. Esta tarde reuniráse la Junta central del censo para resolver infinidad de consultas que le han dirigido varios municipales de provincias.

En la novillada celebrada ayer en Málaga, el diestro Frutos recibió una cornada en una ingle.

La tuna portuguesa

El sábado se verificó en el Liceo, como anunciamos en nuestro número de aquel día, el concierto de la Tuna escolar portuguesa.

El teatro no se vio tan concurrido como pedía la ocasión; pero no por eso dejó de estar brillantísimo.

Después de ejecutar formadas en el escenario las estudiantes portuguesas y españolas los himnos de sus respectivas naciones...

Tercera, jacas: «Gallina» y «Barbara», peso 3'12 y de los mismos gallos, ganando también el del señor Romo.

Quinta, pollos: «Macoterano», 3'11-17, de Tirado, contra «Nevas», 3'12 16, de Arapiles.

Sin duda la mejor pelea, pues de primera intención se acometen los bichos con mucho aparato.

En los casinos. A las siete y media de la tarde la escolar portuguesa visitó ayer el casino del Paseo...

De marcha. En el tren de las tres de la tarde ha marchado con dirección a Valladolid la Tuna escolar lisboense.

Circo gallestico

Poco público concurrió ayer a presenciar las riñas de gallos. Y se compró pues con la procesión, el acto de jurar los nuevos reclutas...

Primera, pollos: «Juanuco», 3'5-19 1/2 de los Pacos, con «Carcelero», igual peso y 19 m. de espuela de los Garcias Peleas...

Segunda, jacas: «Guindilla» de los Garcias y «Machaco» de Romo, 3'15 cada uno, ganando este último después de una excelente faena.

Cuarto, pollos: «Pispos», 3'4 1/2 15, de Tirado, con «Gasolino», 3'4 1/2 de Arapiles, ganando el de Tirado, después de una brillante faena.

Quinta, pollos: «Macoterano», 3'11-17, de Tirado, contra «Nevas», 3'12 16, de Arapiles.

Sin duda la mejor pelea, pues de primera intención se acometen los bichos con mucho aparato.

Y Tablas, dijo el señor presidente, recibiendo el gallo de Arapiles muchas felicitaciones por la buena presentación de sus gallos y la cucología que les enseña.

Crónicas Ledesminas

Ledesma 11. Con el encuentro de Jesús y María, cuya procesión se ha celebrado hoy, han dado fin las solemnidades de nuestra Señora Santa que aún se celebran en esta villa...

Me dicen que las cuentas del Hospital no serán devueltas como se había dicho para rehacerlas de nuevo en vista de las manifestaciones hechas por la prensa de la capital sobre el asunto.

Ayer pasó el día en esta villa el inspector provincial del Trabajo señor González

Robo misterioso

El sábado, a las seis de la tarde próximamente, fué avisada la policía de seguridad de que en la calle de Libreros, número 7, y en el piso que habita don Eustasio Méndez, se había cometido un robo...

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el citado domicilio habita con el señor Méndez y su esposa, el padre de ésta, señor Rasuero a quien pertenecían las alhajas y el dinero que habían sido robados.

Según el relato hecho por la citada señora, el robo se ha cometido en tan extrañas circunstancias, que parece misterioso e inexplicable.

En el salón Moderno

Como ya sabían nuestros lectores, el sábado inauguró este teatro la compañía cómica-dramática dirigida por el señor Echaidé.

No es cosa en estos momentos de hacer un estudio crítico acabado de la tal compañía y de las obras que pone en escena. El señor Echaidé es conocido entre nosotros como actor dramático. Más he aquí que todas las cosas evolucionan, y las compañías de teatro también; por eso necesitamos tiempo para juzgar, lo trataremos como a cosa nueva.

Peró, señores; es un efecto muy raro el que produce en ese salón pequeño, de construcción ligera y banal, casi coquetona, las obras de Echegaray. En otros tiempos, bien... Pero, ahora... y en ese salón... y ante ese público que ha oído a Benavente y se ha acostumbrado a las cosas que aun teniendo mucha miga y miga de pan bueno pasan ligeras y entran calladamente en el espíritu sin despertar grandes emociones... Ahora... qué se yo...

¡Ah! El cinematógrafo nos enseña sus películas durante los entreactos y de ese modo las señoras encuentran los intervalos más cortos.

El público, con buena curiosidad y deseando satisfacer y halagar a la empuja.

Y de lo demás ya hablaremos otro día.

Esta noche se pondrán en escena las siguientes obras:

A las seis: El amor que pasa (dos actos).

A las nueve: La reina (un acto).

A las diez: Aire de fuera (tres actos).

Esto demuestra que la compañía actual abandona el teatro de Echegaray y entra en rumbos más del agrado del público, seguramente, y que estarán más en concordancia con el salón Moderno. Creemos que por ese camino alcanzará más éxito la compañía.

Libro taurino interesante

El que fué apoderado del malogrado diestro Antonio Montes, y lo es hoy de Cocherito de Bilbao, el popular aficionado don Juan Manuel Rodríguez, ha publicado el segundo año de su interesante publicación Guía Taurina, tan utilísima a todos los que directa ó indirectamente laboran en el negocio taurino.

Consta el libro que está excelentemente impreso, de unas trescientas páginas en papel satinado, llevando intercalado en el texto numerosos fotografías.

Contiene las direcciones, y otros datos interesantísimos de todos los toreros retirados y en ejercicio, de las fechas en que se celebran en España corridas de toros y novilladas, nombres de empresarios, ganaderías por orden de antigüedad, plazas inauguradas en los últimos años, en suma, tal serie de detalles y datos que podemos considerar justamente a la Guía Taurina como una obra verdaderamente notable.

Vale cada ejemplar, 3 pesetas y para pedidos podrán dirigirse a la calle de Pozas, 4, 2.º derecha Madrid.

En Salamanca se vende en casa de don Braulio Almaraz, Puerta de Zamora, 2.

Mercados y precios

Valladolid (12-13-24) Almacenes del Canal—En este mercado se cotiza el trigo a 53.

Almacenes del Arco del Ladrillo.—La cotización del trigo es a 53 reales. Tendencia sostenida.

Medina del Campo (13-13-16) En el mercado celebrado hoy se ha cotizado el trigo, a 53 reales. Tendencia sostenida.

Bisocco (12-13-25) Hoy se ha vendido trigo a 53 reales. Tendencia sostenida.

Salamanca Trigo superior, a 51 1/2 y 54 rs. Corriente, a 53 y 53 1/2. Barquilla a 52 y 52 1/2. Rubión a 52 y 53. Centeno, a 40 y 40 1/2. Cebada a 30. Algarrobas a 33 y 34. Guisantes a 37 y 38. Avena a 18 y 19. Alverjas, a 88. Barbazanos, de 80 a 160.

—SOBRE WAGON SALAMANCA— Trigo a 54 y 55 rs. según clase. Id. corriente, a 53. Centeno a 41.

—HARINAS— Marca J. J. los 100 kilos en envase a 39 pesetas. Id. T. P. a 38 1/2. Salvados a 18 pesetas.

LA ESPERANZA (Matilla de los Caños) Harina marca E (extra) a 40'00 pesetas. Idem idem P. (primera), a 39'00 idem. Idem idem J. (panadera) a 38'00 idem.

—RESIDUOS— De 4.ª a 21 pesetas los 100 kilos sin envase. De 5.ª a 19 idem idem. Menudillo 17 idem idem. Hoja, a 16 idem idem. Salvado panadera a 17 idem idem.

—FABRICA LA ZORITA— Harina S. S. 8.ª a pesetas 40'00 los 100 k. Idem S. S. 4.ª pesetas 39'00 idem idem. Idem S. S. 4.ª pesetas 38'00 idem idem. Harinilla 5.ª a 9 reales arro a sin saco. Menudillo, a 7'50 idem idem. Salvados, a 7'50 idem idem.

—FABRICA EL SUR— Harina marca M. (extra), 40'00 pesetas. Idem id. H. 1.ª, a 39'00 idem. Idem id. Y. (panadera), 00 id. Idem idem C. 37'00. (Los 100 kilos sobre wagon con envase.)

—RESIDUOS— De 4.ª a 26'00 pesetas. De 5.ª a 19'00 idem. Menudillo, 17'00. Salvados, 16'50.

Itinerario de trenes

He aquí las horas de entradas y salidas en esta población de las cuatro líneas que por Salamanca cruzan

Medina a Salamanca Llegadas. Tren correo, llegada a esta a las 4-33; mixto, a las 9-20; sudexpreso, a las 11-20, y el

me cantas discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 18-30. Salidas.

El correo, sale de esta a las 22-10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22-54, y el mercancías discrecional, que circula los martes, jueves y sábados, a las 6-20.

Línea del Oeste Llegada. Tren correo, llegada de Astorga a las 4-40 mixto, a las 16-22; correo, de Plasencia, a la 22 y mixto a las 10-23.

Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5-5; mixto 16-55; correo, para Astorga, a las 10-45.

A más, los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5-50, y regresa a las 21-15.

Salamanca a la Frontera de Portugal Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16-40, y sudexpreso, a las 11-25.

Llegadas. El correo, llega a esta a las 21-36 mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22-49.

El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4-45.

El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21-48.

Línea de Peñaranda El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9-20.

El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10-40 y regresa a las 20-15.

SERVICIO DE COCHES Salamanca a Vitigudino Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Salamanca a Alba de Tormes Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

Salamanca a Ledesma Sale de esta a las 14-30, y llega de Ledesma, a las 10.

El nuevo dueño del antiguo establecimiento de vinos, agüerdientes licor y refrescos de la viuda del Teso, Doctor Blesco, número 29, para en conocimiento de su cliente y del público en general, que desde esta fecha tendrá a su disposición siempre existencias de todas

clases de vinos de las mejores regiones de España como son Rioja, Valdepeñas, Alicante, tierra de Manzanilla, Toledo, La Mancha y los ríos y arroyos de los de Nava del Rey, Rueda y Pozaldez de propia cosecha.

Sleto y variado surtido en licores de las mejores y más acreditadas marcas. No confundirse, Doc or Riesco, 29, viuda del Teso hoy

Mauro Plaza Fernandez

Precios sin competencia Se sirven a domicilio cuantos encargos se me confíen a los cinco minutos de pasar aviso. Se sirven almuerzos y comidas a las 16-30

Recomendamos a nuestros lectores la adquisición de un frascito de muestra de la famosa tinte extranjera NIGRALINA IMPERIAL que devuelve instantáneamente su primitivo color a los cabellos blancos sin que nada pueda aperebirse de ello. Se envía por correo contra una peseta pidiéndolo a ROSAS, calle del Falso 15 17 tercero, Madrid. Tres frascos grandes diez pesetas franco de porte.

Se vende Un gran solar en el ensanche del paseo de la Estación a tres fachadas; una para citado paseo, propio para poder edificar grandes almacenes ó chalet. Informar en San Justo 17 y 19, almacén de Bernardo Cachorro.

Café-Restaurant y Repostería—NOVELTY Almuerzo, a pesetas.—Comida, 5. Se sirven cubiertos desde tres pesetas.

Acaban de recibirse en este acreditado Restaurant quesos de las marcas Brie, Camember y Pamel

Se arriendan los pastos para cien vacas, en el sitio de los cuartos de Cabezaol de Abajo, que lindan con la carretera de Béjar a Plasencia, en el término de la Jarilla, desde San Marcos a San Pedro ó San Miguel. Para informes pueden dirigirse al Montaraz de la dehesa. 4-8

GRAN REALIZACIÓN de calzado por FIN de TEMPORADA. GRANDES REBAJAS. A calzarse así de balde en La Revolosa ESCALERILLA DE PINTO 1 Y 3 GRANDES REBAJAS

NUEVOS TALLERES DE CARPINTERIA MECANICA Y TRABAJOS EN CRIENTO Arsenio Arjés e Hijos Se construye toda clase de carpintería y temerías, molduras, jambas y cajetines para la luz eléctrica, y se sierra toda clase de maderas a las dimensiones que se desean a precios económicos.

Sales naturales de La Toja Extraídas por evaporación en el vacío, para la preparación de baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófulo-tuberculosis lupu infartos ganglionares, tumores blandos, cañes de los huesos, etc. etc.

Emulsión y Jarabe THRILLO MEDALLA DE ORO Exposición Hispano-Francesa DE ZARAGOZA 1908 La Emulsión es el alimento más reconstituyente más poderoso, por unir a las propiedades alimenticias del aceite de hígado de bacalao las reconstituyentes del iodo-fosforo-arsénico-calcio y sodio.

LÉASE Azulejos, mosaicos, tuberías de gres y de barro para cloacas y bajadas de agua, id. galvanizadas y de hierro. Cemento, cales y yeso. Tejas, baldosones y ladrillos de todas clases. Inodoros para retretes. Pizarras para lápidas, tableros y cubiertas de edificios. Francisco Pérez Entisne Azafranal, 13 Salamanca

CENTRO-PENSIÓN-MAÑES Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux CALLES DEL SILENCIO Y TOSTADO, NUM. 1 Salamanca Este acreditado Centro docente, próximo a las Facultades é Instituto, consigue hermosos resultados debido a su régimen especial y continua explicación de las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

VENÉREO Y SÍFILIS Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarrros de la vejiga, etc. (SU CURACIÓN PRONTA, SEGURA Y RADICAL) por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamento CONFITES, ROOB E INYECCIÓN COSTANZI Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por los otros; por medio de los Confites Costanzi, que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias a su estado normal. Una caja de Confites, 5 pesetas.

64 LOS MOHICANOS DE PARÍS —Corriente; pero si los vecinos se han burlado de mí, cómo te encuentro? precisamente en el camino del Bajo Mendón?—preguntó Cantalilas con esa buena fé y esa credulidad que eran patrimonio de las grisetas en los tiempos que aún había grisetas y credulidad. Camilo se encogió de hombros como queriendo decir: —¿Qué no lo adivinas? La lavandera comprendió ese gesto. —No, no adivino. —Nada más natural, sin embargo,—repuso Camilo. —Mi notario vive en Meudón, y he venido a que me diera dinero. —Escucha. —Y golpeando los bolsillos de su chaleco hizo sonar las monedas de oro que llevaba para verificar sus compras. —¡Es verdad!—exclamó la joven convencida por el ruido de las piezas justificante. —Pero será preciso que me enseñes a tu notario. —He oído hablar de notarios muchas veces y deseo ver alguno. —Dicen que es cosa curiosa. —Y lo dicen con razón, princesa: un notario es cosa aún más curiosa de lo que dicen.

Follein de EL CASTELLANO 61 —Yo huir de tí cuando me mandas en busca de bizcochos... —Entre qué gente has vivido, angel mio, desde que nos vemos? —¿Cómo supiste que yo estaba en París? —Seis semanas de ausencia te han cambiado hasta el punto de sospechar de la lealtad de Camilo Rozán, hidalgo americano? —¿No te reconozco, princesa, de mi alma! —¿Me han trocado mi Canta-Lilias! —Y Camilo al decir esto alzó los brazos al cielo con ademán desesperado. —Bueno; pues adelántate,—dijo la joven soltando los faldones de la levita. —Pero...—añadió mudando de pensamiento;—será cruel obligarte a andar el camino dos veces con este sol abrasador. —Vamos juntos a la descubierta... pero procura ver a mi borriquito. —No sé qué ha hecho mientras estábamos charlando y he respondido de él con la cabeza de su amo. El asno había desaparecido efectivamente, y por más que miraban todos a lo lejos por las grandes llanuras que a ambos lados del camino se extendían, en parte alguna veíase rastro del animal.

**MANUEL CARDENAS**  
San Pablo 15, Salamanca.

**SILLAS y GUARNICIONES**  
Artículos de viaje, armas  
y efectos de caza  
Cartuchería y Pólvoras

San Pablo, 15, Salamanca

Monturas y Bidas de todas clases; Bocados, Estribos, Espuelas, Justas y Látigos.  
Gran surtido en Copilleras, Gamas, Esponjas, Plumeros y Btuas.  
Mantitas de todas clases de 3 pesetas en adelante. Saos, Cables, Portapiés, Portamantas y Almohadas de goma.  
Canales, Estuchos para escopetas, Reclamos de todas clases y bocinas para caza.  
Especialidad en Guarniciones para toda clase de arrijales, Troncos y limoneras de todas clases y precios.  
Siempre hecho un gran surtido.  
Escopetas para caza de las mejores marcas Nacionales, Revolvers y Pistolas de todas clases y precios.  
Máquinas para cargar y reborder. Accesorios para la limpieza y conservación de toda clase de armas.

**PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES**

Especialidad en cartuchería  
Carga para caza  
Pergigones y Pólvora de Caza y Mina. Cartuchería para toda clase de Pistolas y Revolvers.

**CALZADO DE GOMA**  
MARCA "BOSTON". Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Chanclo de caballero, 6.75 pesetas. Id. de señora, 5.50 idem. Id. de niño, 4.75 idem.  
Es el chanclo más elegante y duradero.  
Botas altas todas de goma, desde 25 pesetas par.  
Se compone todo el calzado de goma comprado en esta casa.

Marca legítima  
Premiada en varias Exposiciones

CASA FUNDADA EN 1775  
SAN PABLO, 15 - SALAMANCA

**Establecimiento para la venta en Salamanca**

**Máquinas SINGER y WHEELER & WILSON para coser**  
EXCLUSIVAS DE LA COMPANIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2.50 semanales  
Pídese el catálogo ilustrado que se da gratis

Se ruega a público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, reales, maticos, punto valencia, etc., ejecutados con la máquina "Domestic".  
Máquina con la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

**Establecimientos en todas las principales poblaciones de España**

**Compañía Singer de MAQUINAS DE COSER**  
Salamanca  
L. Pérez Pujol

**SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO - SANTANDER -**

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este Establecimiento disfrutaran las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (4.220 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en el se obtienen.

Notas.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia o por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se presten por el personal facultativo y de las estancias todas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del Sanatorio, en la ciudad de Santander.

**"La Electricidad,"**

Instalaciones completas (luz y fuerza).—Dinamos.—Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Molinos.—Amasadoras.—Hidráulica general.—Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre «OTTO STOCKPORT» los más sólidos, perfectos y económicos

Catálogos y presupuestos gratis

Representante: JUAN APARICIO, Béjar (Salamanca)

**Hamburg-América-Linie**  
Vapores correos alemanes

SERVICIO MENSUAL ENTRE Santander, Montevideo y Buenos Aires

SERVICIO MENSUAL ENTRE Veracruz, Tampico y Puerto Mexico (Coatzacoalcos)

PARA HABANA, VERACRUZ, TAMPICO Y PUERTO MEXICO (Coatzacoalcos) saldrá de Santander directamente el día 20 de Abril el magnífico vapor, de nueva construcción

PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y BAHIA BLANCA saldrá de Santander, directamente, el día 20 de Mayo el vapor

**Kronprinzessin Cecilie**  
admitiendo correspondencia, carga y pasajeros para dichos puertos.

**Fürst Bismarck**  
admitiendo carga y pasajeros de tercera clase; precio del pasaje, 125 p set. s.

Precios de Cámara muy económicos

Precios de tercera para Habana... ptas. 195 y ptas. 7 de impuestos.  
> Veracruz y Tampico... 225 > 1 >

Los vapores de esta Empresa de Navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercer clase cuentan con excepcionales comodidades. Llevan cocineros, camareros y camareras españolas. Para solicitar cabida para cargá informes sobre pasaje de cámara dirigirse a

**Carlos Hoppe y Compañía, Boulevard de Pereda, 29**  
Don Herman Hoppe.  
Quien facilitará cuantos detalles se le pidan sobre los documentos necesarios para el embarque con arreglo a la nueva Ley de Emigración: para el extranjero de tercera clase y para el extranjero de primera y segunda clase. (ENTRESUELO) TELEFONO NUMERO 102

**Imprenta de Almaraz y Comp.**

**HOUSTON LINE**

**COMPANIA DE VAPORES AL RIO DE LA PLATA**  
Montevideo y Buenos Aires directamente, saldrá de la Corona el día 19 de Abril, el magnífico vapor

**HONORIUS**

que admitirá pasajeros de cámara y tercera clase para los indicados puertos.

Los vapores de esta Compañía, tienen espaciosas instalaciones, cuartos de baño y servicio médico gratuito, y llevan para el servicio de pasaje de tercera clase, cocineros y camareros españoles.

La alimentación es sana y abundante, con vino y pan fresco a todas las comidas. Atraen a los muelles de Buenos Aires, evitando con esto las molestias de traslado al pasaje, é invierten de ordinario en la travesía, de diez y ocho a diecinueve días.

Los pasajeros deberán presentarse por lo menos dos días antes de la fecha de salida a fin de poder habilitar sus billetes en la forma que prescribe la nueva Ley de Emigración. Para precios y demás detalles, dirigirse a los

Consignatarios en la Corona **Bañá y Vázquez**  
25, Cantón Grande

**Disponibile**

Los Mochicanos de París

Al cabo de un rato, sin embargo, encontraron al fugitivo que se había tendido en un foso y dormía a la sombra.

Invitaronle cortesmente á que subiese á la carretara, y la pobre bestia, con una dulzura y una obediencia que muy pocos hombres habrían demostrado, atendió la indicación y con la mayor gracia del mundo presentó su lomo á la lavandera.

La condesa de la País cedió su borriquito á Camilo, montó á la grupa del de Canta-Lilas, y la alegre caravana puso en marcha en busca de una granja, de un figón ó de molino.

El pirotécnico Camilo no había disparado de una sola vez todos sus petardos, como decía la princesa de Vanvres; así es que durante todo el camino hizo gala de sus graciosas ocurrencias.

Amazonas y jinete relan á más y mejor; sus carcajadas resonaban en la llanura, y los pájaros tomándolos por alegres colegas suyos, se agustaban al verlos pasar.

Aquellos tres viajeros se parecían á los tres primeros domingos del mes de mayo; eran tres primavera encarnadas en tres seres humanos.

Camilo había preguntado ya por qué, siendo martes, se encontraban las dos muchachas en la

**Tesoro**

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras DOS pesetas.

Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrallo, 22 Salamanca

Los Mochicanos de París

Folleto de EL CASTELLANO

Carretara de París montadas en sendos borricos en vez de estar lavando y planchando camisas.

Canta-Lilas cedió la palabra á Margarita, la cual explicó al joven que siendo el martes aquel el santo de su patrón habían realizado aquella excursión con el firme propósito de buscar al americano.

Canta-Lilas como se ve no dejaba en su idea.

—Pero ¿qué se debe que te encuentre en este camino y no en otro cualquiera?—preguntó Camilo.

—Ante todo he de decirte que te he buscado en todos los caminos, pero muy especialmente en éste; porque me dijeron que vivías en el Bajo Mendón.

—¡Hola!

—¿Y quien te lo dijo?

—Todos los vecinos; de tu antigua casta, de ándese en sup. o de ándese en sup.

—Pues, querida princesa,—dijo Camilo con perfecto aplomo,—todos esos vecinos no han hecho otra cosa que burlarse de ti.

—¡Cal!

—Tan cierto como que desde aquí distingues el molino de nuestros sueños.

En efecto distinguíase un molino al horizonte,